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CRISTÓBAL TORRES o

Parece que algunos han descubierto que el tras
vase Tajo-Segura es un agravio para Castilla- 
La Mancha sólo después de que el PP perdiera 
las elecciones. Son los mismos que apoyaron 
el Plan Hidrológico Nacional (PHN) del ante
rior Gobierno, que no sólo incluía los trasvases 
Tajo-Segura y el del Ebro, sino que además 
dejaba como únicos acuíferos sobreexplotados 
sin recarga a los de nuestra región. Quienes 
dieron su apoyo al anterior PHN, sólo han 
descubierto que éste perjudicaba a nuestra re
gión cuando cambió el Gobierno. Curiosa for
ma de entender la defensa de los intereses de 
los agricultores castellano-manchegos.

Así, mientras centramos toda nuestra aten
ción en el trasvase Tajo-Segura, algunos quie
ren olvidar que se va a abrir el diálogo social 
para diseñar un nuevo Plan Especia] del Alto 
Guadiana, una zona en la que trabajan y viven 
nada menos que dos tercios de los agricultores 
de la región. En sus 19.000 kilómetros cuadra
dos vive la tercera parte de la población caste- 
llano-manchega. Sustenta la mayor parte de la 
producción de cultivos sociales como el ajo, 
melón, pimiento o cebolla, así como casi el 
90% del viñedo regional, y una importante ac
tividad económica de industria y servicios re
lacionados con la agricultura.

Quienes hoy se manifiestan querían que la 
ministra de Medioambiente, Cristina Narbo- 
na, hubiera aprobado un Plan del Alto Guadia
na que fue negociado a espaldas de la sociedad, 
con la única finalidad de beneficiar a los 
aguatenientes del acuífero 23. Aunque este Plan 
no contemplaba la recarga de dichos acuíferos 
sobreexplotados, a quienes dieron su visto bue
no les valía con apropiarse la poca agua exis
tente. No en vano, hace dos años UPA-Casti- 
Ua-La Mancha tuvo que denunciar el nuevo 
Plan de Extracciones del acuífero 2-3 que quita
ba agua al 93% de los regantes, los más peque
ños, para dársela al 7% de grandes propieta
rios. Para redondear la situación, resulta que 
un centenar de explotaciones se han repí 
nada menos que 20.000 millones de las 
guas pesetas p rocedentes del P ía 
Humedales en los últimos diez años. E: 
situación muy distinta se encuentran m 
30.000 propietarios de pozos alegales, q 
solo viven sometidos a constantes multas 
a la incertidumbre de si mañana podrán rt 
no. Y decimos “alegales”, porque en las 
mas fechas que se aprobaba la ley del trasvase 
Tajo-Segura, también por ley se prohibía regal
ías viñas. No es de extrañar que los pocos que 
se benefician a costa de la mayor parte ae ios 
agricultores, carguen contra la ministra que ha 
anunciado un plan consensuado.

En la UPA de Castilla-La Mancha mante
nemos nuestra conocida postura, más allá de 
los cambios de Gobierno. Fuimos los únicos 
en oponemos al Plan Hidrológico Nacional por
que no solucionaba la sobreexplotación del Alto 
Guadiana, y porque incluía actuaciones perju
diciales para la región. Nos opusimos al Plan 
Nacional de Regadíos porque no satisfacía las 
necesidades de nuestra tierra. Denunciamos el 
reparto injusto del agua para riego y las sub
venciones millonarias páralos grandes propie
tarios. Pedimos un Plan Especial del Alto Gua
diana que fuera fruto del consenso entre insti
tuciones, agricultores y ciudadanos, y que ase
gurase el futuro de un tercio de la población 
castellano-manchega. Quienes legitimaron esta 
serie de agravios para nuestra región, quieren 
olvidarse de dos terceras partes de los agricul
tores de Castilla-La Mancha, precisamente aho
ra que se van a abrir las negociaciones para 
repartir con justicia el agua en el Alto Guadia
na. Prefieren desviar la atención hacia otros 
asuntos, quizá para permitir que unos pocos 
sigan lucrándose a costa del empobrecimiento 
de un tercio de la población regional.

Desde UPA apoyamos al presidente de la 
Junta en su empeño por satisfacer las necesi
dades actuales y futuras de los castellano-man
chegos, pero no vamos a permitir que el debate 
del trasvase oculte las decisiones que se tienen 
que tomar ahora, y ahora toca Plan Especial 
del Alto Guadiana. Estamos seguros de que 
miles de pequeños agricultores también desean 
conocer la opinión de la Junta sobre su futuro.

(,) Secretario general de UPA 
de Castilla-La M ancha
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iDeposiütoí

L  A  V E R B E N A MAN U EL PARRA POZUELO

l¡ | nos amigos, sinceros, entusiastas y activos 
■k,J amantes de las representaciones teatrales, van 

a poner en escena en mi pueblo, en Socuéllamos,
Pedro y el capitán, de Mario Benedetti y al releer su texto, del que me he 
comprometido a escribir unas líneas, no puedo olvidar la terrible actualidad de 
las fotografías difundidas por todo el mundo, en las que hemos podido cons
tatar los tratos inhumanos que las topas norteamericanas e inglesas han infli
gido a sus,prisioneros iraquíes. ¿Hasta cuándo la especie humana va a seguir 
tolerando que individuos que a ella pertenecen se ensañen de tal modo con sus 
congéneres, con hermanos suyos? ¿Por qué los seres vivos con mayor capaci
dad de discernimiento y raciocinio hemos de ser también los primeros en la 
crueldad y la abyeción?

Largo y tortuoso ha sido el camino que nos-ha conducido desde los más 
antiguos y prehistóricos primates hasta la humanidad virtual y galáctica, en 
nuestra actual situación, parece justo y razonable que exijamos que, nuestra 
especie, la humanidad siempre doliente y afligida, que aprendió a caminar 
erguida y dejó atrás ancestrales costumbres y antropológicos hábitos, pase 
también del ignominioso estadio que admite la existencia de la tortura de modo

silencioso y pasivo.
Siempre existirán conflictos y controversias, 

pero hemos de ser capaces de resolverlos mediante 
el dialogo y el debate, nunca gracias a la destrucción o la aniquilación física o 
moral del discrepante.

Por lo que acabamos de decir, nos parece pertinente y conveniente qué jáis 
amigos de Socuéllamos, por propia iniciativa y al margen de protecciones o 
sugerencias oficiales, pongan en escena la tragedia de Pedro y el capitán p®' 
que sus espectadores contemplen la dignidad y entereza del que es capaz.de 
morir antes que traicionar sus ideales, mientras que el que aceptó ser instru
mento de la tortura cuando le suplica que delate a alguno de sus compañeros, 
para mediante su delación, obtener siquiera una justificación de su crueldad, 
no obtiene una sola palabra de aquel que muere sin doblegarse.

Util, conveniente y necesaria nos parece la representación de esta obra de 
Mario Benedetti, que nos ha permitidito expresar, en las acogedoras paginas 
de Cuadernos Manchegos, nuestra protesta ante lo que por reiterado puede 
llegar a parecemos natural, y no es sino una manifestación de la degradación y 
la ignominia: la persistencia de la tortura.

Contra la tortura

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. N.º 582, 29/10/2004.


